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已解決「廣東落地」霍震霆料轉播談判今有結果
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香港文匯報訊（實習記者 吳建

邦）距離倫敦奧運開幕15日，有
線、無 及亞視仍未就轉播達成
共識，本地免費電視能否轉播賽
事成疑，國際奧委會將派員來港
了解事件。新界社團聯會昨日發
起遊行，要求政府介入本地3間電
視台轉播倫敦奧運爭議，讓市民
可免費收看奧運賽事，不會因商
業行為造成阻礙。
倫敦奧運賽事轉播問題，已引

起公眾關注。約20名新界社團聯
會代表昨日遊行至新政府總部門
外，要求政府介入本地3間電視台
轉播倫敦奧運爭議。新界社團聯
會理事長陳勇表示，奧委會規定
奧運會節目須在免費電視台播放
最少200小時，讓更多市民可參與
或觀賞奧運盛事。

陳勇：不應剝奪觀看權
陳勇表示，現時距離奧運會開

幕尚有兩周，但3間電視台仍未能
就免費轉播一事達成協議，政府
亦以「商業」為由不介入，剝奪
市民大眾觀看奧運會權利，認為
不能因商業因素令賽事轉播受
阻。新界社團聯會促請政府積極
發揮既有角色和權力，保證市民
能免費收看奧運賽事節目。

姚連生2遺產執行人索800萬政府助退役運動員轉型
香港文匯報訊（記者 杜法

祖）有「ball場小公主」之稱
的姚樂碧，父親為工業家姚
連生，生前樂善好施，立下
遺囑捐獻社會。2名遺產執行
人日前入稟高院，向法庭申
請在遺產提取近800萬元作為
遺產執行人報酬及行政費，
其餘約3億元遺產捐贈香港大
學、中文大學、保良局及東
華三院。
入稟狀指，姚連生遺產約3

億元，原訴人為蘇浙滬同鄉
會常務副會長周伯英及大律
師黃乾亨；答辯人為律政
司。據悉2名原訴人向法庭申

請，從姚連生遺產提取1%作
為遺產執行人報酬，即290多
萬元；另490多萬元則為專業
費用及其他支出。

遺囑：平均捐贈4機構
根據姚連生2001年12月29

日遺囑，決定把指明剩餘遺
產平均捐予4間機構，分別為
香港大學、中文大學、保良
局及東華三院旗下醫院。據
報道指，姚連生2007年10月
24日以高齡98歲去世，生前
曾為香港蘇浙滬同鄉會贊助
人，去世後獲會方舉行公
祭。

香港文匯報訊（實習記者　吳凱恩）全職運動員
職業生涯短暫，退役後出路受限制，加上「轉型」
困難，多半只能當運動教練。政府將於9月推出
「學校體育計劃主任」先導計劃，前單車運動員袁
智浩、前羽毛球手李詠梅等獲邀參加，負責到中學
推廣及策劃體育活動，既能推動體育文化，又可為
退役運動員提供在職培訓平台。

任中學體育計劃主任
民政事務局和康樂及文化事務署將在新學年開展

「學校體育計劃主任」先導計劃，由教育局及香港
體育學院協助籌辦，以3年合約制試驗形式，聘請
退役運動員到校協助舉辦體育計劃。今次共41間中
學申請參與，名額15間，現已有9間學校與運動員
成功配對，正物色另外6名運動員，每年每所學校
最高可獲撥款30萬元。
「學校體育計劃主任」將由香港體育學院推薦的

退役運動員出任，體院會為他們提供職前基本行政
管理知識訓練，如溝通技巧、項目管理、計劃書撰
寫等技巧。教育局體育總課程發展主任何振業強
調，計劃可協助退役運動員為「事業轉型」準備，
運動員日後可擔任行政、管理、推廣等類型工作。
康文署體育發展總康樂事務經理麥陳燕卿表示，

希望透過計劃達致「三贏」局面，既增加學生參與
體育活動機會、發掘體育潛能；又可推動學校體育
文化，令學生全面發展；同時為退役運動員提供在
職培訓機會。她稱計劃可令退役運動員發揮所長，
並透過籌辦活動經驗增值自己，是事業轉型良機。

羽球三項鐵人教練改行
羽毛球運動員李詠梅2006年退役後，6年來一直

當羽毛球教練，已育有一子。她慨嘆指教練生涯不
容易，授課時間不穩定，難有固定時間照顧家庭。
她希望透過計劃成功「轉型」，同時以「過來人」

身份分享運動員經驗。
退役三項鐵人運動員梁正彥今年29歲，退役後逾

2年一直當運動教練。他自言當教練薪水較推廣主
任佳，但他因有運動員的「執 」，希望把運動員
的堅毅能耐感染學生，鼓勵學生凡事不要放棄。同
時他會修讀有關健康教育學位課程裝備自己，增加
發展機會及工作出路。
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■新社聯促請政府保證市民能免費收看奧運賽事。 新社聯供圖

香港文匯報訊（實習記者 吳建邦）倫敦奧運進入倒數15日，本地倫敦奧運播映權有新發

展，無 電視昨日發表聲明指，會努力爭取轉播奧運賽事，並表態會與亞視聯合製作和播

映相關節目，相信短期內有結果。亞洲電視回應指，對與無 合作持積極態度。港協暨奧

委會會長霍震霆相信，本地奧運轉播權談判今日會有結果。

有線前晚發表聲明指，已收到國際奧林匹克委員
會通知，成功為亞視解決「廣東落地」問題，

並會安排與亞視簽訂協議。不過無 尚未放棄，昨
日表示仍極力爭取奧運本地免費電視播映權，一旦
取得播映權，將邀請亞視聯合製作及播放奧運賽事
等相關節目，在明珠台及國際台作雙語廣播，又相
信可聯同亞視妥善處理「廣東落地」問題。
亞視發言人表示，為了盡快落實讓巿民可免費觀

看倫敦奧運，亞視對與無 合作持積極態度，並指
根據無 提供資料，無 一旦取得播映權，將與亞
視一同製作和播放奧運相關節目，但細節需再商
討。
港協暨奧委會會長霍震霆相信，本地奧運轉播權

談判今日會有結果。他稱無論由哪間電視台轉播奧

運賽事，最重要是讓多些市民觀看。他續稱，香港
電視台轉播倫敦奧運一事，當中涉及多項商業考
慮，但必須符合奧委會規定，已取得獨家播映權的
有線，須提供至少200小時免費電視觀看時段供市民
觀賞。

蘇錦樑：或約見3台高層
商務及經濟發展局局長蘇錦樑表示，對於在免費

電視平台上觀看奧運節目，政府和市民立場一致，
相信3間電視台非常清楚這信息。他續稱，3間電視
台有自己商業考慮，這方面談判和討論涉及商業元
素，政府不適宜介入，但他強調，如有需要，當局
或約見3間電視台高層，商討如何滿足香港市民期
望。


